
 

 

 

 

Présent.e.s :  

Christophe Fugeray – Aroeven 

Dominique Niorthe – Ceméa 

Sylvain Hamel – Cotravaux 

Alessandra Marano – CoTravaux 

Helene Alonzo – Léo Lagrange 

Hervé Paugam – Léo Lagrange 

Christophe Sauvaud – Francas 

Thérèse Guilloteau – FRMJC 

Marc Loubaud – FRMJC 

Gérard Abonneau – FRMJC 

Nicolas Escorne – FSGT 

Jérôme Bâcle – Ligue de l’Enseignement 

Nouvelle-Aquitaine 

David Lahoule - Planning Familial 

Stéphane Selles – UFCV 

Martial Chateigner – URHAJ 

Laure Jeanneau - URHAJ 

Hubert George – URHAJ  

Caroline Carrere – URNACS 

Romain Argentieri - URNACS 

Pierre Mathios – Médiapte 

Marine Costecalde - RIM 

Fabien Contré – URFR 

Jean-Paul Lajoie - URFR 

Jeanne Fontagnères – Clap Sud-Ouest 

Stéphane Bruyère – Clap Sud-Ouest 

Robin Sabourin – CRIJ NA 

Arnaud Virion – CRIJ NA 

Kim Delagarde – EEUDF  

 

Liza Merchaoui – Crajep NA 

Hugo Fourcade – Crajep NA 

 

 

Vingt-trois votants  

(présent.es + pouvoirs) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Invité.e.s :  

Cécile Esterle - Région Nouvelle-Aquitaine 

Bruno Aumonier – Région Nouvelle-

Aquitaine 

 

 

 

Excusé.e.s :  

Alain Moreau - Drop de Béton 

Nadine Bewende – AFS Vivre sans frontières 

Boris Masseron – Surfrider 

Laura Fernandez – Scout et guides de France 

Martin Sèvres Bouchet - MRJC 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PROCÉS VERBAL 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  2021 

CRAJEP NOUVELLE-AQUITAINE 

04 Juin 2021 en visoconférence 



A. Présentation du rapport moral  
 
Par Dominique Niorthe, Président du Crajep NA 
 
Voir document joint. 
 
Le rapport moral a été voté à l'unanimité 

B. Présentation du rapport financier 
 
Par Jérôme Bâcles, Trésorier  
 
Voir documents diffusés lors de l’AG et par mail. 
 
Le rapport financier a été voté à l'unanimité des votants  
 

Vote de l’affectation de l’excédent aux fonds associatifs à l’unanimité 

 

C. Présentation du rapport d’activités 
 

Par les chargé.e.s de mission Félix Delsert, Liza Merchaoui, Hugo Fourcade  
 
Voir documents diffusés lors de l’AG et par mail. 
 
Le rapport d’activités a été voté à l'unanimité 
 

D. Résumé de la discussion collective générale 
 
L’évolution du Crajep NA 
Evolution très positive ces dernières années, marque une différence avec l’état du réseau 
avant, véritable dynamique collective bénévole et salariée, en cours de développement et de 
structuration.  

 
Le collectif educ pop num 
Enquête en cours réalisée juste avant le nouveau confinement. Un collectif régional et des 
collectifs départementaux. Le collectif régional accueillerait bien des nouvelles volontés en 
renfort. Le numérique est devenu un enjeu immanquable dans nos structures. Un rendez-
vous prévu début octobre où les adhérents seront conviés.  
 
 
 
 



Le SNU 
Oui désaccord entre structures adhérentes sur la question du SNU. Position médiane au 
Crajep de représenter des avis contradictoires. Accord global pour avoir poussé un report du 
dispositif, en lien avec la crise sanitaire. 
 
Le rapport aux collectivités et à l’état 
Difficulté au plus haut niveau de l’état d’une réelle compréhension de notre secteur, de la 
nature de notre proposition. Vacuité de la réflexion sur l’engagement et méconnaissance de 
notre spécificité (méthodes actives…) Vrai travail du Crajep d'amener de la finesse dans les 
politiques publiques.  

 
Côté région, attention à ne pas projeter des représentations sur les autres. Chacun a son 
niveau de difficulté, cheminer ensemble c'est comprendre le point de vue de l'autre. Le chef 
de filât est un principe récent après pour le mettre en action, grande région comme le 
Portugal, tous types de pratiques jeunesse en fonction des communes. Fusion récente nous 
a beaucoup impacté. Le débat existe mais il est souvent interne pour pouvoir avoir une 
position face à vous. 
 
On va retrouver au sein du Crajep les mêmes clivages que dans les collectivités. Donc pas 
de mise en cause globale et générale des collectivités. Les communes ou communauté de 
communes ont une problématique de manque d'expertise sur les questions jeunesse. Mais 
quand une démarche d'accompagnement est construite au fur et à mesure des années on 
construit l’expertise avec elles. Au-delà du discours critique, important qu'on fasse nous un 
travail interne : plus de lisibilité au Crajep via production documents ou de chiffres sur le 
secteur / travailler sur notre réactivité et notre transversalité. 
 
Oui mais les inquiétudes persistent. Exemple des Bafa qu’on nous proposait de réaliser à 
distance comme n’importe quelle autre formation professionnelle alors que les méthodes 
actives lui sont intrinsèques. Bafa d’ailleurs pourraient être intégrés à des parcours 
scolaires. Mal à se faire entendre et comprendre sur ce qu’est l’éducation populaire d’autant 
plus maintenant qu’elle a été absorbée par l’éducation nationale. 

E. Election d’un nouveau conseil d’administration 
 
Tour de présentation des candidatures au CA annoncées à l’avance. Aucune candidature 
supplémentaire sur le moment.  
 
Il y a dix candidat.es sur le collège 1 pour huit places et cinq candidat.es sur le collège 2 
pour 7 places. Proposition que deux candidat.es du collège 1 se déportent sur le collège 2 
avant le passage au vote pour éviter les éliminations et comme prévu par nos statuts. 
Cotravaux et Léo Lagrange se portent volontaires, ce qui fait l’unanimité. 
 
L’ensemble des candidat.es aux collèges 1 et 2 sont finalement élus selon les résultats 
suivants : 



 
Collège 1 

- Aroeven : 21 voix 
- Cemea : 23 voix 
- Francas : 22 voix 
- FRMJC : 22 voix 
- LENA : 22 voix 
- UFCV : 21 voix 
- URHAJ : 23 voix 
- URNACS : 23 voix 

 

 

Collège 2 
- AFS : 23 voix 
- CLAP Sud Ouest : 22 voix 
- Cotravaux : 23 voix 
- Drop de Béton : 23 voix 
- Léo Lagrange : 17 voix 
- Mediapte : 23 voix 
- URFR : 22 voix 

 


